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【香港商報訊】記者蘇尚報道：長實（1113）與
港鐵（066）合作的香港仔黃竹坑站港島南岸第3C
期Blue Coast II，昨日上載銷售安排，將於本周六
（26日）以價單形式發售88伙，折實平均呎價約
21570元。據市場消息指，項目暫收逾5000票。

長實營業部助理首席經理楊桂玲表示，次輪發售
的單位包括66伙兩房及22伙三房，當中包括7伙
花園平台特色戶，市值約11.8億元。發售單位的實
用面積介乎464至781平方呎，折實售價介乎910.5
萬至 1699.8 萬元，折實呎價介乎 19373 至 23317
元。

中共鎮江市委書記馬明龍表示，今次合作交流會以
「攜手香江畔 共敘 『香』 『江』情」為主題，表明

鎮江與香港深化合作的迫切願望和由衷期待。香港是
鎮江第一外資來源地，截至目前，鎮江來自香港
地區的投資項目累計有6690個，現有諾貝
麗斯鋁業、金斯瑞生物等港資企業 308
家，是鎮江發展新質生產力的重要力
量。當前，鎮江正聚力創新引領產
業強市，圍繞 「四群八鏈」主導產
業和 「876」創新引領工程，着力
打造在特色領域有競爭力的科技成
果轉移轉化地、科技創新策源地、
產業發展新高地。香港也正全力發展
成為國際創新科技中心，在基礎研究、
國際化人才、現代服務業等方面優勢突
出。在聚焦推進中國式現代化鎮江新實踐中，
鎮江將學習香港的開放思維和實踐探索，努力為豐富
「一國兩制」事業發展新實踐作出更大貢獻，攜手推

動鎮港兩地合作再上新台階，將 「國家所需、香港所
長、鎮江所能」緊密結合起來，主動對接國際高標準
經貿規則，探索更多高水平對外開放平台載體，以制

度型開放助力更多鎮江企業和香港企
業攜手開拓海外市場，加快發展新業

態新模式，讓更多 「鎮江智造」 「鎮江
產品」走向世界。

會上，中共鎮江市委常委、常務副市長張
克推介鎮江產業科技發展及營商環境。他介紹，鎮
江城市經濟厚實、活力充沛，是蓬勃發展的高地；
鎮江四通八達、要素充裕，是投資興業的寶地；鎮
江海納百川、開放包容，是共贏未來的福地。鎮江
創新資源集聚，發展動能強勁。2023年，鎮江綜合

創新能力位列全國第31位。高新技術產業產值佔規
上工業產值比重達 54%，列江蘇全省第四位。擁有
國家高新技術企業 1429 家，建有 8 個國家級工程技
術研究中心和企業技術中心。鎮江科教人才資源豐
富，8 所在鎮高校擁有在校生 13 萬；鎮江載體資源
充裕，成本優勢突出。目前，全市26個開發園區累
計可用空間 94.4 平方公里，其中成熟的工業用地超
萬畝，生產研發用地近千畝，現有可用載體 184 萬
平方米。

鎮江市文化廣電和旅遊局局長陸艷華推介鎮江文化

旅遊資源，邀請香港嘉賓 「跟着詩詞遊鎮江」 「跟着
美食品鎮江」 「跟着文脈尋鎮江」 「跟着福運來鎮
江」，遊覽真山真水版的 「京江二十四景」，品味詩
詞畫境的宜遊之地。

交流會現場簽約14個項目，涵蓋高端裝備製造、
新材料、綠色環保、社會民生、科技創新、金融服
務、文化旅遊等領域。

資料顯示，2023年，鎮江地區生產總值達5264億
元人民幣，按年增長6.3%，高於全國、全省；人均
GDP高達16.3萬元人民幣，位列全國前20。

【香港商報訊】記者杜林、宋璟
報道：10月 22日， 「攜手香江畔
共敘 『香』 『江』 情——2024鎮江
（香港）經貿文化合作交流會」 在
香港舉辦。

江蘇鎮江赴港舉行經貿文化合作交流會

【香港商報訊】記者蘇尚報道：物業顧問高力最
新研究報告指出，第三季度（Q3）整體大額成交
（成交金額1億或以上，除住宅及豪宅以外）投資
額達到 99 億元，按季增 13%；期內，蝕讓及銀主
盤買賣佔其總額約48%。

高力香港資本市場及投資服務主管翟聰展望稱：
「隨着市場回暖，投資者在收購蝕讓及銀主盤方面

的活動增加，第四季度大額交易也將有所上升，我
們預測2024年的大額交易的總成交量將達到350億
元。此外，政府於施政報告提及將優化 『新資本投
資者入境計劃』，容許申請人投資5000萬元以上
的住宅物業，以及進一步放寬最高貸款價值比，將
提升買家信心和流動性，特別有助促進豪宅的交易
量。」

首三季甲廈租金跌約6.3%
報告還指出，甲級商廈租金持續下跌。第三季度

甲級寫字樓的呎租約49.6元，今年首三季整體甲廈
租金下跌約6.3%，按季則跌約2.9%。倘以區域劃
分，九龍西租金今年首 9 個月跌幅最大，下跌約
8.1%，其次為港島東及中環/金鐘，各錄 7.5%跌
幅。該行預計，今年甲廈租金跌約8%，未來半年
至9個月租金還會持續下跌。

高力香港企業客戶服務主管顏慧萍表示： 「考慮
到政府在施政報告中提到，將透過簡化申請流程，
加大力度吸引海內外重點企業在香港設立總部或分
部業務，這可能會刺激寫字樓需求，從而推動包括
上環、灣仔和銅鑼灣等核心商業區的租賃活動。」

與此同時，甲廈空置率持續上升。截至9月底，
整體甲級寫字樓空置率達16.9%，涉約1400萬平方
呎淨作業樓面面積，規模相等約7幢中環國際金融
中心二期（IFC 2，IFC 2 總樓面約 200 萬平方
呎）。

首三季商舖租金漲約3.1%
零售市場方面，報告指，截至9月底，本港一線

街道商舖呎租按季升約1.2%至約235元，首三季則
累積上升約3.1%。報告表示，核心區如銅鑼灣及
中環持續成為品牌最受追捧的地點，因此帶動整體
一線街道商舖租金上升。

展望今年全年，該行估計一線街道商舖租金錄約
5%增幅，而受惠持續有學生及專才來港等因素，
明年整體零售環境將會有所支持。

Q3物業大額成交增13%
高力：蝕讓及銀主盤買賣佔近半

大額成交物業整體租金表現
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一線街舖租金

倉庫租金
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資料來源：高力

今年第三季
（按季變化）

-2.9%

+1.2%

-1.5%

99億
（+13%）

今年預測
（按年變化）

-8%

+5%

-7%

350億
（-5%）

Blue Coast II周六次輪售88伙

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：國泰航空
（293）曾宣布未來7年將投資1000億元，主要用於
打造新機隊——昨日，其行政總裁林紹波表示：最快
2026年將從空中巴士（空巴，Airbus）接收第二批窄
體客機；他又指，將翻新香港國際機場頭等貴賓室，
預計亦將於2026年投入服務。

中東及東盟將成港航空業增長引擎
當天，國泰及空巴就 150 架飛機訂單舉行慶祝典

禮。署理財政司司長黃偉綸致辭時指出，經歷疫情挑
戰後，本港航空業在客運及貨物處理量都出現強勁復
蘇，相信未來中東及東盟市場將繼續成為本港航空業
的增長引擎。

黃偉綸續稱，隨着機場第三跑道啟用，香港國際機
場乘客量及貨物處理量將進一步提升。他形容第三跑
道落成是 「及時和重要」。

「隨着第三跑道投入運作，香港航空業將進入新時
代……國泰亦忙於未來數年接收新飛機。」林紹波表
示，2026年將接收第二批空巴，屬窄體機型A321neo
及A320型號飛機，並投放於國泰航空及香港快運機
隊；及至2027年，將陸續接收A350F貨機，主要用
於加強貨運運力；而 2028 年起，將接收 A330neo 系
列飛機。

除了引入新飛機，林紹波表示，香港國際機場頭等
貴賓室將進行翻新，預計2026年投入服務，而位於
北京及紐約機場的頭等貴賓室亦會同時翻新，明年即
可投用。航點方面，集團今年內新增15個新航點，
其中國泰航空佔6個，香港快運佔9個，期望明年航
點數目增至100個。

機師流失率跌至近10年低位
今年9月初，國泰一架空巴A350因引擎零件故障而

折返香港，並導致數十航班取消。國泰營運及航空服務
總裁麥皓雲表示，已與飛機製造商緊密合作，確保飛機
安全，經維修後問題已解決，並已逐步重新投入服務。

國泰又於近日宣布向駐港員工，發放相等於1個月
合資格薪酬的酌情花紅。對此，國泰營運及航空服務
總裁麥皓雲稱，此舉旨在證明集團願意與員工分享成
果。他又指，過去一年，集團員工流失率尤其是機師
流失率，已跌至近10年內的歷史低位。

國泰及空中巴士昨就150架飛機訂單舉行慶祝典禮。 記者 蔡啟文攝

國泰千億打造新機隊 第二批空巴後年抵港

【香港商報訊】記者蘇尚報道：財經事務及庫務局
局長許正宇昨出席電台節目時表示， 「新資本投資者
入境計劃」自3月推出至今，累積約600宗申請，倘
若全數獲批將為本港帶來200億元新資金。

年初許正宇曾指，參考舊版 「資本投資者入境計
劃」，平均每年申請宗數約4000宗，新計劃淨資產
要求提升至3000萬元，預料可為本港帶來約1200億
元新資金。

截至今年9月底， 「新資本投資者入境計劃」的申
請宗數約 550 份，遜於預期。最新一份施政報告提
出，優化 「新資本投資者入境計劃」，容許投資住宅

物業，但單一物業成交額須5000萬元或以上，投資
於房地產獲計入投資總額上限為1000萬元。

許正宇解釋，優化方案已經考慮市場影響及需求，
並可令計劃與吸引家族辦公室來港，有更好聯動。

年內設小組研黃金交易中心策略
施政報告提出香港要構建國際黃金交易中心，許正

宇表示，香港在實物黃金交易及進出口已有一定基
礎，要提升交易、結算以及與全球交易中心對接及互
動。他坦言，香港要凝聚投資者流動性並非易事，年
內財庫局會成立由他主持的工作小組，希望與監管機

構、市場參與者等一起商討發展方向。
港交所（388）旗下倫敦金屬交易所（LME）擬納入

香港作為新的倉庫和交收地點，並預告與最少3間營運
機構處於緊密溝通階段。許正宇表示，投資推廣署正積
極向LME提供相關資料，亦有倉儲公司對此感興趣。

證監會與港交所上周發聯合聲明，提出優化新上
市申請審批流程時間表。許正宇指，聲明令發行人
或中介能有更清晰規劃，監管部分的時間越確定，
發行人就有更多空間捕捉市場時機。他提到，香港
在吸引不同公司來港上市的工作未停過，港交所現
時處理的上市申請約有100宗。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：國 泰 航 空
（293）公布9月份客、貨運量數據。累計今年首9
個月，國泰航空和香港快運的載客人次突破 2000
萬大關，合共接載了超過2100萬位乘客。

單計9月份，國泰載客181.69萬人次，按年增加
17.8%。月內收入乘客千米數按年上升 18.4%。乘
客運載率下跌 2.3 個百分點至 81.4%，而可用座位
千米數則按年增加21.7%。累計首9個月，載客人
次按年增加 28.4%至 1655.37 萬人次，可用座位千
米升34.2%，而收入乘客千米數則升27.8%。

貨運方面，9月國泰運載約13.31萬公噸貨物，按
年增加 10.9%。月內貨物收入噸千米數按年增加
4.9%，運載率下跌2.4個百分點至58.7%，而可用貨
物噸千米數則按年增加9.3%。累計首9個月，載貨
量按年增加9.9%至110.36萬公噸，可用貨物噸千米

數增加8.9%，而貨物收入噸千米數則升3.4%。

對聖誕假期客運量保持樂觀
國泰顧客及商務總裁劉凱詩展望稱，預期未來數

月，國泰將增加更多航班和航線，以滿足外遊需求
的增長，她對今年聖誕假期的客運量保持樂觀，預
期會較去年同期更佳。

她續稱，在新航點方面，國泰航空最近宣布開辦
往來香港至美國達拉斯沃思堡國際機場的直航航班，
新航線將於明年4月投入服務，使國泰航空在美國的
客運目的地增至6個，而在北美則是第8個。除此
之外，香港快運亦將於今年12月推出往來花蓮及靜
岡的新航線，以及明年1月開辦仙台新航線。2024年
至今，國泰集團已宣布新增17個新航點，當中8個已
啟航。

新投資移民累計600宗 許正宇：涉200億新資金

國泰9月載客量增17.8%

▲交流會簽約現場。◀中共鎮江市委書記馬明龍發表講話。

【香港商報訊】記者林德芬報道：外送平台food-
panda在港營運十年，foodpanda香港行政總裁賴偉昕
表示，過去十年foodpanda在香港合共完成超過1.5億
張訂單，並因應消費者需求轉變，從當日的 「外賣平
台」逐步轉向 「一站式生活平台」。

賴偉昕提到，foodpanda 服務已覆蓋香港 95%的人
口，今年也取得穩健的業務表現。單看第三季，到會
服務業務按年增長逾兩倍，企業服務業務按年倍增，
包含生活百貨的快商務業務則按年上升近10%。

蛋類產品銷情最佳

foodpanda快商務總監陸欣舜表示，自從生活百貨
送遞服務推出以來，已完成900萬張訂單，當中屬蛋
類產品銷情最佳。現時平台上有1000個生活百貨品
牌、超過1萬個不同產品服務香港市場。

就有競爭對手推 「撕爛會員」計劃，賴偉昕表示，由
推出pandapro月費計劃至今數年，忠實及月費用戶的數
量不斷增長，另參考相關數據可見其對平台的忠誠度
高，故公司很高興有設立月費計劃，但不會滿足於現
狀，會不斷改善現有的會員制，除了免運費優惠外，也
會與不同餐廳洽談合作，為用戶帶來更多優惠。

賴偉昕提及，公司第三季訂單量按年穩定，始終大

環境確實不容易，港人一到長假期便外遊。不過，他
認為本地仍有增長空間，相較於其他市場，本地的活
躍用戶量及每月消費額仍有增長空間。

在港推無人機送遞已展開研究
另外，新一份施政報告提及發展低空經濟，賴偉昕

表示，公司正就此進行早期研究。事實上，公司於歐
洲市場有無人機送遞的先導計劃，如瑞典市場在5月
已展開計劃，又指foodpanda香港不定期地參考其他
市場，而任何可改善效率及用戶體驗的方式都會積極
研究。

foodpanda在港十年完成逾1.5億訂單


